



Auf dem Weg zu digitalen Ökosystemen:
Kommunen als Treiber für den digitalen Wandel

Statement Sirko Scheffler, Digitalisierungszentrum Merseburg
Verein zur Förderung eines Regionalen Informationsverbundes für die Region Halle e.V.

Wie kann die lokale Politik begeistert werden?

Auf Initiative der Wirtschaftsförderung, Unternehmen Vor-Ort, der Hochschule und des Oberbürgermeisters hat Merseburg nach dem Prinzip des „Runden Tisches“ vor zwei Jahren ein themenoffenes Regionales Digitalisierungszentrum ins Leben gerufen. Somit kann die lokale Politik im engen und offenen Austausch mit der Zivilgesellschaft und Wirtschaft ihre Gestaltungsräume im digitalen Strukturwandel erkennen, um schnell sichtbare digitale Mehrwerte zu schaffen.

Wie werden Mitarbeiter der kommunalen Verwaltung „mitgenommen“?

Das Regionale Digitalisierungszentrum schafft einen Kommunikationsrahmen und ein Vorgehensmodell, um – wie geschehen – in unterschiedlichen Themenfeldern Mitarbeiter der kommunalen Verwaltung konkret einzubeziehen.

Welche Rolle spielt die lokalen Kultur- und Bildungsszene?

Die lokale Kultur- und Bildungsszene kann als ein großer Multiplikator fungieren. So wurde z.B. in Merseburg im Rahmen des Open Government Modellkommunenprojektes eine intensive Bürgerbeteiligung zum Thema „Kulturschatz Merseburg“ erreicht, die u.a. zu einem gemeinsamen Online-Veranstaltungskalender unter der gleichnamigen Dachmarke von Akteuren geführt hat.

Welche Aufgaben kommen auf kommunale Unternehmen/Stadtwerke zu?

Kommunale Unternehmen/Stadtwerke sind die natürlichen Partner der Kommunen beim digitalen Transformationsprozess, da sie einen großen Teil der Daseinsvorsorge erbringen. Digitale Verwaltung und Smart Country und Smart City müssen ganzheitlich gedacht werden.

Wie kann sich die regionale Wirtschaft einbringen?

Die regionale Wirtschaft hat ein großes Interesse an funktionierenden regionalen Strukturen im Ergebnis des digitalen Wandels. Im Rahmen einer gemeinsam mit der regionalen Wirtschaft erarbeiteten Digitalen Agenda lassen sich die Ziele der Zivilgesellschaft und der regionalen Wirtschaft sehr gut aufeinander abstimmen.

Wie wird die Zivilgesellschaft mit eingebunden?

Durch die Prinzipien von Offenheit, Partizipation und Beteiligung sollte die Zivilgesellschaft sehr eingebunden werden.